

ABSTRAK

Miladiyati Isnaini, 2024, Pengaruh *Islamic Human Development Index* dan Tenaga Kerja Terhadap Pertumbuhan Ekonomi dengan Pengangguran sebagai Variabel Intervening Di Jawa Timur Periode 2019-2021, Tesis, Program Studi Ekonomi Syariah (ES) Program Magister (S2) Pascasarjana IAIN Madura, Pembimbing: Dr. H. Rudy Haryanto, S.ST., M.M dan Dr. R. Agoes Kamaroellah, M.Si.

Kata Kunci: Islamic Human Development Index, Tenaga Kerja, Pengangguran, Pertumbuhan Ekonomi.

Pertumbuhan ekonomi menjadi indikator dalam menerangkan capaian perkembangan perekonomian sehingga dijadikan tujuan penting oleh suatu negara. Kelesuan pertumbuhan ekonomi dari waktu ke waktu saat dilanda pandemi Covid-19 merupakan akar dari permasalahan makroekonomi jangka panjang yang mengakibatkan kesempatan kerja penuh dalam perekonomian sulit tercapai sehingga jumlah pengangguran tidak terbandung. Maka diperlukan perhatian terhadap upaya-upaya dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi, antara lain meningkatkan kualitas SDM dan tenaga kerja, mengembangkan dan memajukan teknologi, serta minimalisir pengangguran. Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh *Islamic Human Development Index* dan tenaga kerja terhadap pertumbuhan ekonomi dengan pengangguran sebagai variabel intervening di Jawa Timur tahun 2019-2021.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan model analisis jalur. Data yang digunakan 38 Kabupaten/Kota yang tersebar di Provinsi Jawa Timur yang berupa data panel. Teknik penentuan sampel menggunakan *sampling* jenuh sehingga total observasi sebanyak 114. Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi dan *liberary research*. Data yang telah dihimpun kemudian diolah menggunakan *software* analisis Eviews.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pada sub-struktural 1 nilai t-statistik variabel I-HDI 3,670585 dan tenaga kerja sebesar -2,085890 nilai tersebut $> 1,96$ sehingga I-HDI dan tenaga kerja berpengaruh signifikan terhadap pengangguran. Pada sub-struktura 2 nilai t-statistik variabel I-HDI 1,9696606 dan variabel tenaga kerja -2,514212 sedangkan variabel pengangguran sebesar -5,055311 yang mana nilai tersebut $> 1,96$ sehingga diperoleh I-HDI, tenaga kerja, dan pengangguran berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi. Pada uji sobel diperoleh nilai $Z_{hitung} - 3,672 < 1,96$ sehingga pengangguran tidak mampu memediasi pengaruh antara I-HDI terhadap pertumbuhan ekonomi, akan tetapi mampu memediasi pengaruh antara tenaga kerja terhadap pertumbuhan ekonomi karena perolehan nilai $Z_{hitung} > 1,96$ yakni sebesar 2082.

ABSTRACT

Miladiyati Isnaini, 2024, The Effect of Islamic Human Development Index and Labour on Economic Growth with Unemployment as an Intervening Variable in East Java for the 2019-2021 Period, Thesis, Sharia Economics (ES), Postgraduate Masters Program (S2) IAIN Madura, Supervisor: Dr H. Rudy Haryanto, S.ST., M.M and Dr R. Agoes Kamaroellah, M.Si.

Keywords: Islamic Human Development Index, Labour, Unemployment, Economic Growth.

Economic growth is an indicator in explaining the achievement of economic development so that it is an important goal for a country. The sluggishness of economic growth from time to time during the Covid-19 pandemic is the root of long-term macroeconomic problems that result in full employment opportunities in the economy being difficult to achieve so that the number of unemployed is unstopable. So attention is needed to efforts to increase economic growth, including improving the quality of human resources and labour, developing and advancing technology, and minimising unemployment. This study aims to examine the effect of the Islamic Human Development Index and labour on economic growth with unemployment as an intervening variable in East Java in 2019-2021.

This research uses a quantitative approach with a path analysis model. The data used were 38 districts / cities spread across East Java Province. The sampling technique used saturated sampling so that the total observations were 114. Data collection techniques using documentation and library research. The data that has been collected is then processed using Eviews analysis software.

The result shows that in sub-structure 1, the t-statistic value of I-HDI variable is 3.670585 and the labour variable is -2.085890, the value is > 1.96 so that I-HDI and labour have a significant effect on unemployment. In sub-structure 2, the t-statistic value of the I-HDI variable is 1.9696606 and the labour variable is -2.514212 while the unemployment variable is -5.055311 which value is > 1.96 so that I-HDI, labour, and unemployment have an effect on economic growth. In the sobel test, the Zhitung value is $-3.672 < 1.96$ so that unemployment is not able to mediate the influence between I-HDI on economic growth, but is able to mediate the influence between labour on economic growth because the acquisition of the Zhitung value > 1.96 which is equal to 2,082.

الملخص البحث

ميلاديتي إثنيني، ٢٠٢٤ ، تأثير مؤشر التنمية البشرية الإسلامية والعمالة على النمو الاقتصادي مع البطالة كمتغير متدخل في جاوة الشرقية للفترة ٢٠١٩-٢٠٢١. رسالة الماجستير. قسم الاقتصاد الشرعية. الدراسات العليا بجامعة الإسلامية الحكومية مادورا. المشرف الأول: الدكتور رودني هاريانتو. المشرف الثاني: الدكتور ر. أغوس كمروالله.

الكلمات المفتاحية: مؤشر التنمية البشرية الإسلامي، العمالة، البطالة، النمو الاقتصادي

يعتبر النمو الاقتصادي مؤشراً في تفسير تحقيق التنمية الاقتصادية بحيث يكون هدفاً مهماً لبلد ما. إن تباطؤ النمو الاقتصادي من وقت لآخر في ظل جائحة كوفيد-١٩ هو أصل المشاكل الاقتصادية الكلية طويلة الأجل التي تؤدي إلى صعوبة تحقيق فرص العمل الكاملة في الاقتصاد بحيث لا يمكن إيقاف عدد العاطلين عن العمل. لذلك يجب الاهتمام بجهود زيادة النمو الاقتصادي، بما في ذلك تحسين نوعية الموارد البشرية واليد العاملة، وتطوير التكنولوجيا والنهوض بها، وتقليل البطالة إلى أدنى حد ممكن. تهدف هذه الدراسة إلى دراسة تأثير مؤشر التنمية البشرية الإسلامية والعمالة على النمو الاقتصادي مع البطالة كمتغير متدخل في جاوة الشرقية في الفترة ٢٠١٩ - ٢٠٢١.

يستخدم هذا البحث نهجاً كمياً مع نموذج تحليل المسار. كانت البيانات المستخدمة ٣٨ مقاطعة/مدينة منتشرة في جميع أنحاء مقاطعة جاوة الشرقية. واستخدمت تقنية أخذ العينات المشبعة بحيث بلغ إجمالي الملاحظات ١١٤ ملاحظة. تقنيات جمع البيانات باستخدام التوثيق والبحث الحر. ثم تمت معالجة البيانات التي تم جمعها باستخدام برنامج التحليل Eviews.

تظهر النتيجة أنه في الهيكل الفرعي ١، تبلغ القيمة الإحصائية t لمتغير مؤشر التنمية البشرية الدولية 3.670585 ومتغير العمالة -2,085890 والقيمة $>1,96$ ، أي أن مؤشر التنمية البشرية الدولية والعمالة لهما تأثير كبير على البطالة. في الهيكل الفرعي ٢، تبلغ القيمة الإحصائية t لمتغير مؤشر التنمية البشرية I-HDI 1,9696606 ومتغير العمالة -2,514212 بينما تبلغ قيمة متغير البطالة -5,055311 والقيمة $>1,96$ ، أي أن مؤشر التنمية البشرية I-HDI والعمالة والبطالة لها تأثير على النمو الاقتصادي. في اختبار سوبيل، تبلغ قيمة متغير جيتونغ -3,672 $< 1,96$ أي أن البطالة غير قادرة على التوسط في التأثير بين مؤشر التنمية البشرية I-HDI على النمو الاقتصادي، ولكنها قادرة على التوسط في التأثير بين العمالة على النمو الاقتصادي لأن اكتساب قيمة جيتونغ $>1,96$ والتي تساوي 2,082